
 
STADT KARLSRUHE 

Ortsverwaltung Stupferich 
 

 
 
 

  N i e d e r s c h r i f t    Nr. 40 (Legislaturperiode 2019 – 2024)  
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich 
am: Mittwoch, 10. Januar 2024 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende:   19.50 Uhr 
 
in Karlsruhe-Stupferich, Sitzungssaal Rathaus 
 
 

--------------------------------- 
Vorsitzender: Ortsvorsteher Alfons Gartner  
 
Zahl der anwesenden Ortschaftsräte:  
 
Es waren anwesend: 
FWV: OR Becker, OR Baumann, OR Link,  
CDU: OR Kast, OR Nagler, OR Brenk, OR Mayer 

   GRÜNE: OR Schuy, OR Sonnenbichler, OR Ebel 
 
Es fehlten:  
Entschuldigt: OR Freiburger 

   nicht entschuldigt: - 
 

Schriftführer:  
Patrick Nagel 
Sandra Faden 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer:  

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt fest, dass die 
Einladung zu dieser Sitzung am 22.12.2023 an die Ortschaftsräte ergangen ist. 
Zeit, Ort und Tagesordnung sind am 29.12.2023 auf der Homepage der Stadt 
Karlsruhe ortsüblich bekannt gegeben worden. Anschließend stellt er die 
Beschlussfähigkeit fest. 
  

 
 
 
 
 



Protokoll Seite 2 
40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 1: Friedhofsgebührensatzung 2024      

            

         Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

 
Der Vorsitzende steigt in die Tagesordnung ein.  
 
Er informiert vorab noch über die Sitzung des Bauausschusses welche im Anschluss an diese 
Sitzungen stattfinden werde. 
 
Sodann stellt der Vorsitzende die Vorlage zum TOP vor.  
 
Ohne weitere Aussprache fasst der Ortschaftsrat den einstimmigen Beschluss. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



Protokoll Seite 3 
40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 02: Sachstand Entwicklungskonzept Kinderspielplätze   

            

          Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt 2 auf.  
Herr Nagel stellt den weiteren Zeitplan für die Sanierung der Spielplätze vor, welche vom 
GBA verfolgt wird. 
 
Beim KSP Silvaner Straße soll der fertige Entwurf dem Gremium vorgestellt werden und 
zu Beschlussfassung vorliegen. OR Kast (CDU) bemängelt hier, dass man den OR nur in 
Kenntnis setzen wird. Das Gremium soll beschließen dürfen. 
 
 
Das Gremium diskutiert, wo als Fallschutz Hackschnitzel eingebaut werden und wo 
Sandflächen zum sandeln eingebaut werden bzw. verbleiben.  
Die Verwaltung wird beim GBA nachfragen. Das Endergebnis der Planung wird das GBA 
noch vorstellen. 
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40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 03: Antrag der CDU-OR-Fraktion; hier: Errichtung eines 

Tauschschrankes 

            Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

 
 

Der Vorsitzende ruft den TOP 03 auf und trägt die Vorlage sowie den Antrag vor. Die 
Verwaltung befürwortet den Antrag grundsätzlich. Es soll sich an die vorgeschlagene 
Vorgehensweise der Vorlage gehalten werden und dann erneut im Gremium diskutiert 
werden. Die Verwaltung selbst habe keine personellen Ressourcen für das Betreiben eines 
solchen Angebots. 
 
 
OR Kast (CDU) begründet den Antrag für die CDU. Es gehe um Schonung der 
Ressourcen. Es braucht nicht viel- es brauche viele Ehrenamtliche. Er begrüßt die 
Vorgehensweise der Verwaltung und schlägt Standpunkt des Schrankes um das 
Gemeindezentrum oder am Parkplatz der Ortsstraße vor. Betreuungspersonen seien 
Seitens der CDU vorhanden. 
 
 
OR Sonnenbichler (Grüne) findet den Antrag eine gute Idee. Es gebe auch sogenannte 
Pflanzentauschbörsen mit Setzlingen. Sie können sich vorstellen, dies hier ebenfalls zu 
implementieren. Sie wolle sich umhören wer sich beteiligen würde und sich dann bei der 
Ortsverwaltung melden. 
 
OV Gartner findet einen zentralen Platz ideal, spontan schlägt er den Hof beim 
Heimatmuseum vor.  
 
Das Gremium diskutiert die Vor- und Nachteile einzelner Standorte.  
Daran anschließend fasst der Vorsitzende die Sachlage zusammen. Alle Fraktionen 
stimmen dem Antrag bzw. der Vorgehensweise der Verwaltung zu. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Protokoll Seite 5 
40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 04: Informationen zum Haushaltsplan      

          Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

OV Gartner ruft den TOP auf und trägt die Fakten aus der Vorlage vor.  
 
OR Kast (CDU) lobt die Verwaltung, dass das Budget eingehalten wurde.  
 
OR Schuy (Grüne) merkt an, dass in Firmen PCs schon nach 3 Jahren getauscht 
werden. Der Druck zum schnelleren Austausch der Geräte komme von außen, da 
Programme nicht mehr auf älteren Modellen laufen oder nach einiger Zeit nicht mehr 
unterstützt werden.  
 
OR Link (FWV) fragt nach dem Sachstand zur Kürzung der Schulmittel. Herr Nagel 
informiert, es gebe einen Sondertopf aus welchem die Anschaffungen gemacht werden 
können. Das Geld fehle eher für Fenster oder Toiletten. 
 
 
Das Gremium nimmt den Sachstand zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Protokoll Seite 6 
40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 05: Mitteilungen der Ortsverwaltung     Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

OV Gartner verliest die Statistik der Verkehrszahlenauswertung vom Golfplatz. Diese 
wurde nochmals überarbeitet, da einige redaktionelle Fehler enthalten waren. Er 
befürwortet einige Einwände und findet diese berechtigt, da die max. Geschwindigkeit 
bei 119 km/h lag. 
Das Dokument wird allen Ortschaftsräten zugesandt. 
 
Er informiert aus dem Zweckverband Alb-Pfinz-Hügelland. Die Haushaltsituation sei Lot, 
Baumaßnahmen der Sanierungen verlaufen planmäßig. 
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40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 06: Verschiedenes        

          Blatt 1 
___________________________________________________________________________ 
 
 

OV Gartner teilt Informationen zum Regenrückhaltebecken mit. Er werde oft empört 
über die Rodung der Bäume befragt. Das Becken werde vergrößert, die Gasleitung 
umgelegt und in 2-3 Monaten beginnt die Hauptbaumaßnahme.  Der dahinter 
verlaufende Schotterweg wird weiterhin als Baustraße verwendet und Fertigstellung wird 
der Weg ertüchtigt und befestigt. Er dient dann als Zufahrt für dahinter liegende Felder. 
 
OR Sonnenbichler (Grüne) fragt, ob alle artenschutzrechtlichen Belange eingehalten 
worden sind, hierfür müsse doch auch ein Ausgleich in der Natur vorgesehen sein. Das 
TBA habe Varianten vorgestellt, aber über keine Ausgleichsmaßnahmen informiert. OV 
Gartner verweist an das TBA. Es werde wieder eine Bepflanzung geben, man könne 
Details beim TBA erfragen.  
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40. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 10. Januar 2024 
Protokoll zu  
TOP 06: Verschiedenes        

          Blatt 2 
___________________________________________________________________________ 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19.50 Uhr. 

 
 
 
 
Der Vorsitzende:     Protokollführer: 
 
 
 
_____________________    ______________________ 
Alfons Gartner, OV     Patrick Nagel (OV Stupferich) 
  
 
 
Urkundspersonen: 
 
 
 
__________________________   _________________________  
OR Manfred Baumann (FWV)   OR Hermann Brenk CDU) 
 
 
 
 
______________________________________ 
OR Miriam Sonnenbichler (B‘90/Die Grünen)  
 


